

# Message d'Ignace IC, patriarche d'Antioche

[Imprimer](#)

[Imprimer](#)

? Ignace IV, Patriarche d'Antioche

Bose, 5 - 8 septembre 2012

*XXe Colloque œcuménique international*

Au cœur d'un monde arabe qui semble aujourd'hui, plus que jamais, en quête de structures sociales plus démocratiques, les questions relatives à la liberté et à la dignité de l'homme interpellent notre conscience

---

**XXe Colloque œcuménique international  
de spiritualité orthodoxe**

**L'HOMME GARDIEN DE LA CRÉATION**

*Bose, mercredi 5 - samedi 8 septembre 2012*

*en collaboration avec les Églises Orthodoxes*

## MESSAGE ORIGINAL EN FRANCAIS DU PATRIARCHE IGNACE

Cher Frère Enzo,  
Chers Sœurs et Frères de la communauté  
Vos Eminences,  
Chers amis,

Il ne fait pas de doute que le sujet que vous avez choisi pour votre colloque est d'une brûlante actualité. La réflexion théologique sur l'anthropologie et la cosmologie est aujourd'hui d'autant plus importante que les problèmes relatifs à l'homme, ou ceux d'ordre écologique, auxquels nous sommes confrontés, revêtent de plus en plus une dimension globale.

À l'église d'Antioche, nous faisons actuellement l'expérience de ces problèmes d'une manière très particulière, et fort pressante. Au cœur d'un monde arabe qui semble aujourd'hui, plus que jamais, en quête de structures sociales plus démocratiques, les questions relatives à la liberté et à la dignité de l'homme interpellent notre conscience et nous poussent à une réflexion toujours plus approfondie. Dans un contexte extrêmement conflictuel, nous nous engageons pour un témoignage plus prononcé de la force consolatrice de l'évangile de Jésus.

À l'instar de St. Maxime le Confesseur, prophète du lien étroit entre l'homme et le cosmos et défenseur de la pleine humanité du Logos, nous nous acharnons à dire et à vivre l'amour du Christ, capable de transfigurer tout effort humain, au sein d'un monde arabe et islamique en effervescence et cela malgré les maintes plaies encore non

cicatrisées.

C'est dans cet esprit d'humble fidélité à l'amour vivificateur, plus fort que la mort qui nous entoure, que nous prions le Seigneur de bénir votre réunion.

En outre, nous vous demandons d'élever vos prières les plus ardentes pour un Moyen-Orient balloté par les vagues dévastatrices de la violence, afin que le Seigneur ressuscité lui indique les chemins de l'avenir, des chemins de paix, où l'amour triomphera de la haine, la liberté de la servitude et la dignité de l'avilissement.

Ignace IV

Patriarche d'Antioche

### **L'HOMME GARDIEN DE LA CRÉATION**